

## New Program Empowers Pet and Aquarium Retailers to Reduce the Spread of Invasive Species

FOR IMMEDIATE RELEASE

(May 19, 2023) Many pets and aquarium plants still being released and dumped in the wild, are on the world's worst invasives list. The [Canadian Council on Invasive Species \(CCIS\)](#) and [Invasive Species Council of BC \(ISCBC\)](#) have partnered to launch a new program aimed at reducing the release of these species. The [Pet and Aquarium Recognized Retailer Program](#) is a voluntary, self-regulated and free program where retailers commit to educating customers on invasive species impacts, promoting responsible pet ownership and suggesting alternatives to releasing pets into the wild. The Recognized Retailer Program builds on the national [Don't Let it Loose awareness program](#), which encourages pet owners to find responsible alternatives to releasing plants and animals into the wild. Some of our favourite pets can do serious damage in our natural spaces.

- **Goldfish** (*Carassius auratus*), one of the most widespread invasive fish in Canada, easily adapts to life in the wild, where it can grow to the size of a football. When Goldfish reproduce, they can quickly overrun lakes and ponds, taking away habitat and food sources from culturally sensitive species such as trout and salmon.
- **Red-eared slider turtles** (*Trachemys scripta elegans*) are a popular pet globally, but when they outgrow their tank, they are often released into the wild. In BC, they compete with at-risk Western painted turtles for basking sites, food, and habitat and may transmit respiratory diseases.
- **European rabbits** (*Oryctolagus cuniculus*) can overgraze sensitive environments, like the Garry oak habitats on Vancouver Island, BC, posing a threat to at-risk species such as Golden paintbrush. Additionally, they can cause major property damage, resulting in hundreds of thousands of dollars in damages.
- **Eurasian watermilfoil** (*Myriophyllum spicatum*), a common aquarium plant that aggressively spreads once released from tanks. It forms thick, underwater stands and mats of vegetation, reducing biodiversity, limiting boating and swimming, and causing stagnant waters which increases mosquitoes.

CCIS Chair and Executive Director of ISCBC Gail Wallin calls this program an essential step in stopping the spread of invasive species. "The pet and aquarium industry is clearly committed to keeping our pets and environment safe. Informing pet owners at the point of purchase will get us to a place where plants and animals are simply never let loose into the wild, where they do damage that can be impossible to reverse. By working together, we'll make a difference."

CCIS Executive Director Rebecca Lord shares the importance of working collaboratively across Canada. "Our goal in partnership with the aquarium and pet trade industry, is to work together to educate Canadians about responsible pet ownership and prevent invasive species from endangering our ecosystems. By spreading awareness and fostering discussions, this program takes a significant step in safeguarding our environment, economy, and human well-being from the impacts of invasive species. Join us in protecting our ecosystems and making a difference!"

-30-

### **About the Canadian Council on Invasive Species**

The [Canadian Council on Invasive Species](http://canadainvasives.ca) is a non-profit organization that works collaboratively across jurisdictional boundaries to support actions and information that can help reduce the threat and impact of invasive species. Invasive species councils, committees, and coalitions representing provinces and territories across Canada established this federal society to work together to reduce the impact of invasive species across the country.

#### **Media contact:**

Rebecca Lord

[execdirector@canadainvasives.ca](mailto:execdirector@canadainvasives.ca)

(416) 700-1643

## Un nouveau programme permet aux détaillants d'animaux de compagnie et d'aquariums de réduire la propagation des espèces envahissantes

### POUR PUBLICATION IMMÉDIATE

(19 mai 2023) De nombreux animaux de compagnie et plantes d'aquarium encore relâchés et jetés dans la nature figurent sur la liste des pires espèces envahissantes au monde. Le [Conseil canadien des espèces envahissantes \(CCEE\)](#) et le [Conseil sur les espèces envahissantes de la Colombie-Britannique \(CEECEB\)](#) se sont associés pour lancer un nouveau programme visant à réduire la dissémination de ces espèces. Le [programme de détaillants reconnus pour les animaux de compagnie et les aquariums](#) est un programme volontaire, autorégulé et gratuit dans le cadre duquel les détaillants s'engagent à informer leurs clients sur l'impact des espèces envahissantes, à promouvoir la possession responsable d'animaux de compagnie et à suggérer des solutions de rechange à la libération d'animaux dans la nature. Le programme des détaillants reconnus s'appuie sur le programme national de sensibilisation [Ne les relâchez pas](#), qui encourage les propriétaires d'animaux de compagnie à trouver des solutions de rechange responsables pour ne pas relâcher des plantes et des animaux dans la nature. Certains de nos animaux de compagnie préférés peuvent causer de graves dommages dans nos espaces naturels.

- **Le carassin doré** (*Carassius auratus*), l'un des poissons envahissants les plus répandus au Canada, s'adapte facilement à la vie sauvage, où il peut atteindre la taille d'un ballon de football. Lorsque le poisson rouge se reproduit, il peut rapidement envahir les lacs et les étangs, privant d'habitat et de sources de nourriture des espèces culturellement sensibles telles que la truite et le saumon.
- **Les tortues à oreilles rouges** (*Trachemys scripta elegans*) sont des animaux de compagnie populaire dans le monde entier, mais lorsqu'elles deviennent trop grandes pour leur aquarium, elles sont souvent relâchées dans la nature. En Colombie-Britannique, elles entrent en compétition avec les tortues peintes de l'Ouest en danger pour les sites de repos, la nourriture et l'habitat, et peuvent transmettre des maladies respiratoires.
- **Lapin de garenne** (*Oryctolagus cuniculus*) peuvent surpâturer des environnements sensibles, comme les habitats de chênes de Garry sur l'île de Vancouver, en Colombie-Britannique, ce qui constitue une menace pour les espèces à risque telles que le gaillard gratteron. En outre, ils peuvent causer d'importants dégâts matériels, qui se chiffrent en centaines de milliers de dollars.
- **Le myriophylle à épi** (*Myriophyllum spicatum*) est une plante d'aquarium courante qui se propage agressivement une fois libérée des aquariums. Elle forme d'épais peuplements et tapis de végétation sous l'eau, réduisant la biodiversité, limitant la navigation de plaisance et la baignade, et provoquant des eaux stagnantes qui favorisent la prolifération des moustiques.

Gail Wallin, présidente de la CCEE et directrice générale de la CEECEB, considère ce programme comme une étape essentielle pour stopper la propagation des espèces envahissantes. « L'industrie des animaux de compagnie et des aquariums s'est clairement engagée à assurer la sécurité de nos animaux de compagnie et de l'environnement. En informant les propriétaires d'animaux de compagnie sur le lieu d'achat, nous parviendrons à ce que les plantes et les

animaux ne soient tout simplement jamais relâchés dans la nature, où ils causent des dommages impossibles à réparer. En travaillant ensemble, nous ferons la différence. »

Rebecca Lord, directrice exécutive de la CCEE, souligne l'importance de la collaboration à travers le Canada. « Notre objectif, en partenariat avec l'industrie des aquariums et des animaux de compagnie, est de travailler ensemble pour éduquer les Canadiens sur la possession responsable d'animaux de compagnie et empêcher les espèces envahissantes de mettre en danger nos écosystèmes. En sensibilisant la population et en favorisant les discussions, ce programme constitue une étape importante dans la protection de notre environnement, de notre économie et de notre bien-être humain contre les effets des espèces envahissantes. Rejoignez-nous pour protéger nos écosystèmes et faire la différence ! »

-30-

### **À propos du Conseil canadien des espèces envahissantes**

Le [Conseil canadien des espèces envahissantes](#) est une organisation à but non lucratif qui travaille en collaboration au-delà des frontières juridictionnelles pour soutenir les actions et les informations qui peuvent aider à réduire la menace et l'impact des espèces envahissantes. Les conseils, comités et coalitions sur les espèces envahissantes représentant les provinces et territoires du Canada ont créé cette société fédérale pour travailler ensemble à la réduction de l'impact des espèces envahissantes dans l'ensemble du pays.

#### **Contact pour les médias :**

Rebecca Lord

[execdirector@canadainvasives.ca](mailto:execdirector@canadainvasives.ca)

(416) 700-1643